
番号 質問・意見等 回答 場所

1
都市計画マスタープランやその他の計画については、20年後の行政需要や財政状

況等を含めて策定したいただきたい。

現在、持続可能性向上施策推進委員会を立ち上げ、色々な政策を検討しているところで

す。人口問題が今一番大きな課題となっておりますので、積極的に取り組んでいきます。
関ふれあいセンター

2

まちづくり基本条例が制定され１年経過しましたが、条例を施行していくには施

行規則が必要だと思います。施行規則が定められていないので、施行規則を制定

していただきたいと思います。

まちづくり基本条例の施行規則ですが、総務課が所管となりますので、策定する方向で進

めていきたいと思います。 関ふれあいセンター

3
学童クラブを無償化にしていくことは可能かどうか、今後、検討していただきた

いと思います。

検討していきます。
関ふれあいセンター

4 公園や公園に行く巡回バスを増やしてほしいです。

地域公共交通の協議会を立ち上げ、ご指摘のあったコミュニティバスの検討もしておりま

す。今後、検討結果も公表していきます。また、公園についても小学校が統廃合しても、

公園機能として旧小学校を活用する案もありますので、今後、検討していきます。

関ふれあいセンター

5
小学校の統廃合について、計画案として動いてくれるのは良いが、その先が見え

ません。

９月に基本構想、基本計画案が策定される予定であり、承認されれば、公表していきま

す。
関ふれあいセンター

6
自治会の高齢化が進んでおり、役員が現役世代になっています。ごみ置き場にも

ごみを勝手に捨てられて困っています。

地域コミュニティを維持するというのは、全国的な課題です。年２回自治会⾧会議も開催

しておりますので、３２自治会で、じっくり議論し、町で講じられる支援策等があればお

示ししていきます。また、自治会の問題は本当に大きいですが、なくなってしまうとまた

別の問題が生じてしまう可能性もありますので、何とか行政としては機能を維持していき

たいと考えており、支援策等があれば検討していきます。

関ふれあいセンター

7 道路が狭いところがあるので広げてほしい。
その場所については、建設課でも把握しており、関小学校の児童の通学路として継続して

広げている道路であり、順次進めているところです。
関ふれあいセンター

8
小学校の統廃合について、議員の方々からの代替案がなく議会で否決されたよう

だが、今後どのように進めていくのかお伺いしたい。

教育委員会で現在、統合のための基本構想、基本計画案を作成しております。これらが９

月の定例教育委員会で諮られ、承認されると、議会に小学校統合に関する調査特別委員会

が設置されておりますので、その中での説明と、その上での議論になると思います。

この基本構想、基本計画案は、教育委員会が出した結論になりますので、これが承認され

た上で、令和７年度の当初予算の中に具体的な設計費をまた計上していきたいと考えてお

ります。この設計費の計上が遅れ、統合小学校の開校が遅れていくことになりますと、複

式学級等学校運営にも支障がある可能性もでてきますので、鋭意進めていきたいと思いま

す。議会でも特別委員会を作って対応していただいておりますので、議論を進めていきた

いと思います。

白潟ふれあいセンター

9

⾧生村、一宮町は消滅可能自治体にはなっておらず、白子町はなっています。町

民はそこに危機感を感じており、本当に白子町に住んでいて良かったなと思う人

が少なければ、 他市町村から転入してくることがないと思います。そこを分析

し、具体的に進めていかないといけないと思います。町⾧の１２のマニュフェス

トを全部聞きましたが、具体性を感じられませんでした。

人口減少対策は、就任して３年になり、白子町の最大の課題と考えております。ご指摘の

通り、 消滅可能性自治体に白子町、⾧南町、⾧柄町は入っており、一宮町、⾧生村、睦沢

町は入っておりません。人口が減少すれば、地域の衰退となることから、昨年策定した総

合戦略を基に人口対策、子育て支援策、転入しやすい対策などを進めてまいりたいと思い

ます。また、現在、都市マスタープランを策定中ですが、若者定住施策を含めどのような

まちづくりを進めていくかも検討しております。いろいろな施策を組み合わせていかない

と、人口減少対策に結びつかないと思いますが、先行事例なども参考とし、最大のテーマ

として１つずつ着実に取り組んでいるところです。

白潟ふれあいセンター



番号 質問・意見等 回答 場所

10

学校の統廃合が遅れてしまいました。保護者の話を伺うと子どもの１年間は将来

に対してものすごく大きいという意見でした。複式学級になる前に、できるだけ

早く小中一貫校のようなレベルの高い学校づくりをしていただきたいと思いま

す。

教育委員会で決定した統合のための基本構想、基本計画案を基に議会等と協力し、進めて

いきたいと思います。
白潟ふれあいセンター

11

学校の統廃合で、議員の方々が代替案もなく、説明が足りなかったからと反対し

たのは残念でした。意見交換会等もあったのだからそこで意見を出しても良かっ

たのではないかと思いますがいかかでしょうか。

説明はしたつもりでしたが、説明不足だったようで申し訳ありませんでした。来年度は予

算計上できるよう進めてまいります。
白潟ふれあいセンター

12 白子町の行政のＩＴ化は進んでいるのでしょうか。

白子町の行政のＩＴＣなどについては、民間企業からの人材を雇用しており、業務にどの

ように活用できるかを検討しております。チャットＧＰＴなどはすでに導入しており、書

かない窓口ということで、色々な申請書類を減らしていくことも検討中です。

白潟ふれあいセンター

13

行政報告会は、今回初めてですが、開かれた行政ということで、行政がどのよう

な方向に進んでいるかわかりやすくて良かったです。１年に１回ということでは

なく、半年に1回でもいいのでやっていただきたいです。

行政報告会については、初めての取組みとなりました。今後も１年に１回は町民に対する

執行部の報告として実施していきたいと思います。
南白亀ふれあいセンター

14 ホームページにも行政報告会ということで掲載してもらいたいです。
行政報告会の内容については、ホームページに質問に対する回答も含め、掲載する予定で

す。
南白亀ふれあいセンター

15 回覧板の内容についてホームページでも掲載していただきたいです。

ホームページに、町からの回覧物については、回覧板ということで掲載しております。町

以外の回覧物については、ホームページに掲載することはできません。また、電子化し、

回覧物の削減にも努めていきます。
南白亀ふれあいセンター

16
今回の報告で、防災についての情報が少なかったので、今後はお願いしたいで

す。

防災については、総務課で対応しておりますが、本年４月にハザードマップを配布し、注

意喚起を行いました。また、先週の台風７号についても、メールやＬＩＮＥ等で防災情報

について周知しました。町防災計画については策定から５年を経過しておりますので、令

和７年度見直しを図っていきたいと考えております。また、備蓄物資、避難所等について

もさらなる実効性の高いものになるよう進めていきます。

南白亀ふれあいセンター

17
牛込西区の旧南白亀保育園跡地の防火水槽が撤去されましたが、何のために撤去

されたのか教えていただきたいです。

町の普通財産となっておりますが、若者定住の住宅用地として整備する計画がありますの

で、撤去させていただいたところです。
南白亀ふれあいセンター

18

町⾧への意見箱にメールをさせていただきましたが、自動返信メールも何もなし

に半年後に回答がありました。受信したかもわかりませんので、自動返信メール

でも良いので、受信確認ができるようにしてもらいたいです。

システム上は、自動返信メールが送信されるようになっておりますが、送信されていない

ようでしたら大変申し訳ありませんでした。 南白亀ふれあいセンター

19

⾧生郡市広域市町村圏組合のゴミ袋について、１番小さいサイズが２０リットル

は大きいと思うので、１０リットルを作っていただければ、夏場のゴミも出しや

すく、高齢者にとっても出しやすいのでご検討いただきたいです。

毎月１回、市町村⾧が⾧生郡市広域市町村圏組合管理者会議を開催しているので、提案さ

せていただきます。 南白亀ふれあいセンター


